朝の礼拝

聖書 マルコによる福音書 2章 21-22節 (新約聖書64頁)

だれも、織りたての布から布切れを取って、古い服に継ぎを当てたりはしない。そんなことをすれば、新しい布切れが古い服を引き裂き、破れはいっそうひどくなる。また、だれも、新しいぶどう酒を古い革袋に入れたりはしない。そんなことをすれば、ぶどう酒は革袋を破り、ぶどう酒も革袋もだめになる。新しいぶどう酒は、新しい革袋に入れるものだ。

衣替え

イエスは新しい布と新しいぶどう酒のたとえを話しました。たとえは伝える内容を別なことに言い換えることです。二つのたとえでした。まず新しい布は伸縮します。それで縮み切った古い服に継ぎ当てると古い服を裂き、破れはもっとひどくなります。

新しいぶどう酒は酵母菌の働きで糖分をアルコールに分解して 発酵を続けます。その時に炭酸ガスも発生します。昔はそれをやぎ や羊の皮袋に入れました。新しいぶどう酒は袋の中で膨張して古い 革袋では破れ、ぶどう酒も革袋もだめになってしまいます。

古い服の継ぎ当てはできない。古い服はもう脱ぎなさいということでしょうか。確かに新しいぶどう酒には新しい革袋が必要です。新しいふどう酒には新しい革袋を用意しなさいということでしょうか。

例えば、ぶどうはわたしたちかな、酵母菌は聖書かな、分解された糖分や炭酸ガスは何かな、アルコールとは何かな、どんな化学反応なのかと思います。そして発酵を続ける新しいぶどう酒、新しい革袋とは? イエスは聞く者に問いかけています。

(しばらく黙想しましょう)

慈しみ深い主よ、あなたは新しいぶどう酒として神様の愛を、かたくなな古い革袋のままのわたしたちに注いでくださいました。しかしあなたの十字架の死によってわたしたちの古い革袋は破れ、新しいぶどう酒もだめになってしまいました。ところがあなたは復活して今もわたしたちと共におられ、聖書のみことばを通して神様の愛の発酵を続けておられます。主よ、今日からは衣替え、感染症対策と予防も新たな段階となりました。また今週は修養会、キャンプ、スタディー・ツアー、校外研修があります。学校を離れ、家庭を離れ、一人ひとりが自ら考え、共に行動する大切な機会です。どうかあなたと共に歩み、互いに愛し合い、しなやかな新しい革袋へと成長させてください。どうか今日一日もすべてをあなたに委ね、喜びと感謝のうちに過ごさせてください。主イエス・キリストによってお願いいたします。アーメン